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Сильнейшие лыжники 
взлетают на «Аисте»
В Свердловской области стартовала II Всероссийская спартакиада  
по зимним видам спорта 
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Сергей РЫБАКОВ 

В минувшие выходные 
на базе спортивной 
школы «Аист» в Нижнем 
Тагиле торжественно 
открылся свердловский 
этап соревнований 
II Всероссийской спартакиады 
между субъектами 
России по зимним видам 
спорта среди сильнейших 
спортсменов. Вчера здесь 
стартовали состязания 
по лыжному двоеборью 
и прыжкам с трамплина, 
где примут участие более 140 
сильнейших спортсменов 
страны. Второй региональной 
площадкой Всероссийской 
спартакиады станет 
горнолыжный комплекс 
«Гора Белая»: 16 февраля 
здесь начнутся соревнования 
по ски‑альпинизму. На данный 
момент в копилке сборной 
Свердловской области семь 
наград: одно золото, четыре 
серебра и две бронзы – 
их в минувший уик‑энд 
на челябинском этапе 
Спартакиады завоевали 
представители шорт‑трека 
и биатлона.

200 миллионов 
рублей 

из федерального и областного 
бюджетов будет направлено 
на создание кластера 
по подготовке специалистов 
горного дела и металлургии 
на базе кировградского 
филиала колледжа имени 
Ползунова в 2024 году

Специалистов горно-
металлургической промышленности 
в Кировграде будут готовить 
по инновационной программе 
уже в новом учебном году. На базе 
проекта по подготовке металлургов, 
реализованного местным филиалом 
Уральского государственного 
колледжа имени И.И. Ползунова 
в государственно-частном 
партнерстве с АО «Уралэлектромедь» 
и Кировградским заводом твердых 
сплавов, и будет создан новый 
кластер федеральной программы 
«Профессионалитет».

>265  
лифтов 

заменят по поручению  
Евгения Куйвашева 

Екатеринбург и Нижний Тагил 
по поручению губернатора региона 
получат на замену лифтов субсидии 
в размере 325,7 миллиона рублей 
в рамках программы «Формирование 
современной городской среды 
на территории Свердловской 
области». Всего на замену лифтов 
с истекшим сроком эксплуатации 
в бюджете региона в этом году 
предусмотрено 450 миллионов 
рублей. 

За последние пять лет по этой 
программе проведена замена 
1 471 лифта на общую сумму 
3,8 миллиарда рублей. 

Всё будет в порядке
Евгений Куйвашев поручил провести проверку избирательных участков

Михаил БАТУРИН

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ на заседании 
антитеррористической 
комиссии региона 
распорядился обеспечить 
безопасность  
избирательных участков 
в дни голосования  
на выборах Президента 
России.

Выборы главы государства 
пройдут в форме трехдневно-
го голосования с 15 по 17 мар-
та 2024 года. В Свердловской 
области, по данным на 1 янва-
ря 2024 года, зарегистрирова-
ны 3  296  317 избирателей. Для 
организации их волеизъявле-
ния в муниципалитетах будут 
действовать 2 446 постоянных 
участковых избирательных ко-
миссий (УИК), а также создадут 

временные участки в больни-
цах, следственных изоляторах, 
на железнодорожном вокзале 
Екатеринбурга и в аэропорту 
Кольцово.

– В соответствии с требова-
ниями национального антитер-
рористического комитета и ре-
шением Совета Безопасности 
России необходимо провести 
проверки безопасности объек-
тов, используемых для голосо-

вания. Прошу руководителей 
правоохранительных органов 
подключиться к этой работе, – 
сказал Евгений Куйвашев.

Глава региона добавил, что с 
сотрудниками избирательных 
комиссий должен быть отрабо-
тан алгоритм действий в случае 
возникновения нештатных си-
туаций.

В целях безопасности  УИКи 
будут оснащены металлоиска-

телями, переносными металло-
детекторами. Камерами видео-
наблюдения планируется обе-
спечить более 1,4 тысячи изби-
рательных участков, остальные 
помещения будут оснащены 
видео регистраторами. К обеспе-
чению безопасности на участ-
ках в дни голосования будут 
привлечены сотрудники право-
охранительных органов.

Всероссийская Спартакиада обещает стать настоящим праздником зимнего спорта
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Сильнейшие лыжники 
взлетают на «Аисте»  
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– Свердловская область 
впервые выступает площадкой 
для проведения Всероссийской 
спартакиады по зимним видам 
спорта. Трамплины горы Дол-
гой сертифицированы Меж-
дународной федерацией лыж-
ного спорта. На них с 2014 го-
да прошли уже более 20 этапов 
Кубка мира по прыжкам на лы-
жах с трамплина, а также эта-
пов Континентального кубка по 
лыжному двоеборью. Поэтому 
неудивительно, что выбор пал 
именно на наш регион,  – ска-
зал на церемонии открытия ми-
нистр физической культуры и 
спорта Свердловской области 
Леонид Рапопорт.

Участниками соревнований 
по лыжному двоеборью и прыж-
кам с трамплина станут 142 силь-
нейших спортсмена со всей стра-
ны. В течение недели они будут 
бороться за награды Спартакиа-
ды. Вчера на базе нижнетагиль-
ской спортшколы «Аист» нача-
лись квалификационные сорев-
нования, а уже сегодня будут ра-
зыграны первые комплекты на-
град.

Второй площадкой, на кото-
рой в регионе будет проходить 
Всероссийская спартакиада, ста-
нет горнолыжный комплекс 
«Гора Белая» в поселке Уралец. 
С 16 февраля там стартуют со-
ревнования по ски-альпиниз-
му. Гора Белая, самое современ-
ное на Среднем Урале спортив-
ное сооружение для професси-
ональных занятий горнолыж-
ным спортом, была специально 
дооборудована для проведения 
спартакиады.

Напомним, главным органи-
затором Всероссийской спарта-
киады выступает Министерство 
спорта РФ при поддержке все-
российских федераций по олим-
пийским зимним видам спорта. 
Соорганизаторами соревнова-

ний стали регионы, принимаю-
щие соревнования: Челябинская, 
Тюменская, Свердловская обла-
сти, Красноярский и Краснодар-
ский края.  

Свердловские спортсмены 
начали гонку за награды Спар-
такиады сильнейших в суббо-
ту, на Южном Урале. На стадио-
не имени Светланы Ишмурато-
вой в Златоусте первую медаль 
в копилку региона принес би-
атлонист Кирилл Бажин, кото-
рый прошел дистанцию без про-
махов и финишировал вторым, 
уступив только трехкратному 
призеру Олимпийских игр Эду-
арду Латыпову. На следующий 
день Кирилл завоевал вторую на-
граду, на этот раз бронзу, в гонке 
преследования. Еще одно сере-
бро добыла Ирина Казакевич, со-
вершившая фантастическое пе-
ремещение с 17-й позиции после 

спринта на второе место в гонке 
преследования. 

Целую россыпь наград заво-
евали свердловские шорттре-
кистки на льду ледового дворца 
«Уральская молния» в Челябин-
ске. На дистанции 500 метров се-
ребряную медаль выиграла Ан-
на Овчинникова, а на дистанции 
вдвое больше – 1 000 метров – у 
сборной региона сразу два при-
зера: Алёна Крылова финиши-
ровала второй, а ее коллега по ко-
манде Анна Вострикова заняла 
третье место. 

Более того, все они принес-
ли сборной Свердловской обла-
сти первое золото Спартакиады 
сильнейших. В эстафетной гон-
ке на 3 000 метров Анне Овчин-
никовой, Алёне Крыловой, Ан-
не Востриковой, Софье Бойцо-
вой и Виктории Чумбаевой не 
было равных, они показали луч-

ший результат, опередив сбор-
ные Санкт-Петербурга и Крас-
нодарского края, которые попа-
ли в призы гонки. Таким обра-
зом, на данный момент в копил-
ке сборной Свердловской обла-
сти семь наград: одно золото, че-
тыре серебра и две бронзы. 

Всего в рамках Спартакиады 
около 2,5 тысячи спортсменов 
разыграют 107 комплектов на-
град в 14 видах спорта: биатлоне, 
бобслее (в том числе скелетоне), 
горнолыжном спорте, керлинге, 
конькобежном спорте (в том чис-
ле шорт-треке), лыжных гонках, 
лыжном двоеборье, прыжках 
на лыжах с трамплина, санном 
спорте, альпинизме (ски-альпи-
низме), сноуборде, фигурном ка-
тании на коньках, фристайле и 
хоккее.

Болельщики надеются, что наши лыжники на родных трамплинах выступят не менее успешно, чем свердловские 
представительницы шорт-трека на челябинском льду. На фото обладательницы золота в эстафете на 3 000 метров – 
Алёна Крылова, Анна Овчинникова, Анна Вострикова, Софья Бойцова и Виктория Чумбаева (слева направо)
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Сергей РЫБАКОВ 

В Свердловской области 
продолжается подготовка 
к голосованию за объекты 
благоустройства на 
2025 год в рамках 
национального проекта 
«Жилье и городская среда». 
1 февраля закончились 
общественные обсуждения 
по выбору объектов, 
выносимых на голосование. 
Их участниками стали более 
200 тысяч свердловчан. 
Это на 75% выше уровня, 
который был зафиксирован 
в первый год реализации 
проекта в 2019 году.

Общественные обсуждения 
позволяют определить пред-
почтения жителей в благо-
устройстве общественных про-
странств. Такие опросы тради-
ционно проводятся через плат-
форму обратной связи на пор-
тале «Госуслуги». Далее форми-
руется список площадок, кото-
рые будут представлены к уча-
стию в рейтинговом голосова-
нии проекта «Формирование 
комфортной городской среды». 
В этом году на Среднем Урале 
на голосование предложены 168 
общественных территорий. В их 
числе – парк с 50-летней истори-
ей в поселке Бобровском Сысер-
тского городского округа.

«В 1968 году на этой площад-
ке уже существовал парк. Жите-
ли принимали участие в его соз-
дании, высаживали деревья. Так-
же там были библиотека и кино-
театр «Фестиваль». Со временем 
территория превратилась в пу-
стырь. Мы провели опрос жите-
лей, собрали все пожелания, что 
бы им хотелось увидеть в буду-
щем парке. Все они теперь отра-
жены в дизайн-проекте», – рас-
сказала жительница поселка Бо-
бровского Евгения Витковская.

Парк вошел в число претен-
дентов на голосование 2024 го-
да. На площади в 11 тысяч ква-
дратных метров предусмотре-
ны несколько активных зон. 

В том числе первый в поселке 
скейт-парк, а еще спортивная 
площадка и площадка для на-
стольного тенниса. В централь-
ной части парка зимой плани-
руют заливать каток, а летом – 
использовать для детских раз-
влечений. Во всех зонах отды-
ха будут установлены скамей-
ки, декоративные качели и бе-
седки, современные освещение 
и озеленение.

Жители Бобровского плани-
руют этой весной всем посел-
ком принять участие в голосо-
вании по федеральному про-
екту «Формирование комфорт-
ной городской среды» и надеют-
ся, что смогут реализовать свои 

планы по созданию уютного и 
комфортного парка.

Напомним, федеральный 
проект «Формирование ком-
фортной городской среды» на-
ционального проекта «Жилье и 
городская среда» реализуется по 
инициативе Президента России 
Владимира Путина. Свердлов-
ская область при поддержке гу-
бернатора Евгения Куйвашева 
стала одним из регионов-лиде-
ров по созданию в каждом горо-
де благоустроенных обществен-
ных территорий – парков, скве-
ров, набережных.

Где был пустырь, там будет парк  
Свердловчане все активнее участвуют в выборе объектов благоустройства

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

РЕГИОН

ДНИ РОЖДЕНИЯ

16 февраля

Татьяна ГОРНОВА

Глава городского поселения 
Атиг Нижнесергинского 
муниципального района

17 февраля

Михаил 

ПОНОМАРЬКОВ

Министр цифрового развития 
и связи Свердловской области

Юрий АКСЁНОВ

Военный комиссар Свердловской 
области

18 февраля

Василий КОЗЛОВ

Заместитель Губернатора 
Свердловской области

Юлия ХУСАИНОВА

Директор Департамента 
информационной политики 
Свердловской области

19 февраля

Сергей ПРОКОПЬЕВ

Герой Российской Федерации, 
летчик-космонавт Российской 
Федерации, космонавт-испытатель 
отряда космонавтов Роскосмоса

ДАТЫ НЕДЕЛИ

15 февраля

День памяти о россиянах, 
исполнявших служебный долг 
за пределами Отечества



ЛЫЖНЯ РОССИИ – 2024
ВТОРНИК, 13 ФЕВРАЛЯ / 2024

тематические полосы

III

П
О

Л
И

Н
А 

ЗИ
Н

О
ВЬ

ЕВ
А

Столица Урала – в лидерах
«Лыжня России» в Екатеринбурге собрала 12,5 тысячи участников

Данил ПАЛИВОДА

В минувшие выходные 
по всей стране состоялись 
старты самой известной 
массовой гонки «Лыжня 
России». В Свердловской 
области они прошли 
в 78 муниципалитетах.

В Екатеринбурге «Лыжню 
России» приняли десять город-
ских площадок: Преображен-
ский парк, спортшкола на ак-
ватории Верх–Исетского пру-
да, лыжная база «Локомотив», 
спортивный комплекс УрГУПС, 
улица Отдыха, 111 (акватория 
озера Шарташ), ДЮСШ №2, 
лыжная база в ЦПКиО им. Ма-

яковского, лыжная база ком-
плекса «Калининец», лыжная 
база спортивной школы №19 
и  спортивная школа «Родо-
нит».

– «Лыжня России» – один из 
главных спортивных праздни-
ков нашей страны. Он хорош 
тем, что позволяет миллионам 
людей от мала до велика стать 
не просто зрителями, а участ-
никами спортивного действия. 
Это крупнейший в Европе лыж-
ный старт, – отметил глава Ека-
теринбурга Алексей Орлов.

Несмотря на непростые по-
годные условия, на старт выш-
ли 12,5 тысячи горожан. Каж-
дый выбирал для себя удобную 
локацию, на всех точках был 

организован прокат лыж и, ко-
нечно, традиционная выдача 
атрибутики – зимних бренди-
рованных шапок.

Напомним, «Лыжня Рос-
сии» в 2024 году проходит в 42-й 
раз. Соревнования проводятся 
в рамках федерального проек-
та «Спорт – норма жизни» нац-
проекта «Демография». В гон-
ке принимают участие как про-
фессиональные спортсмены, 
так и любители всех возрас-
тов. В этом году на трассу выш-
ли более полумиллиона росси-
ян – «Лыжня России» продол-
жает оставаться самым массо-
вым зимним спортивным ме-
роприятием страны. Лыжная база «Калининца» традиционно стала местом 

проведения «Лыжни России»
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ГЛАВНЫЙ 
СТАРТ СЕЗОНА Владимир 

ПУТИН,
Президент России

Впервые стартовав в 1982 году, за прошедшее 

время турнир вырос в масштабный спортивный 

праздник, который широко отмечается 

во многих регионах нашей страны. Объединяя 

представителей разных возрастов и поколений, 

целые семьи, он по праву считается одним 

из самых успешных проектов в сфере 

массового физкультурного движения.

Дмитрий 
ИОНИН,
заместитель 
губернатора 
Свердловской области

В этом году к спортивному празднику 

добавилось такое замечательное событие, 

как семейная эстафета. Очень важно, что 

это происходит в Год семьи, объявленный 

Владимиром Путиным. Думаю, что это 

станет доброй традицией и добавит яркости 

мероприятию, которое мы каждый год 

с нетерпением ждем – «Лыжне России».

Свердловской области
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Участников центрального старта гонки в Сысерти наградили призами и накормили борщом

Главный старт «Лыжни России» 
в Свердловской области в этом 
году принимала Сысерть. Для 
участия в центральной гонке 
зарегистрировались более 
500 человек. На масштабном 
спортивном празднике 
побывал и обозреватель 
«Областной газеты» 
Данил ПАЛИВОДА.

МОРОЗ – 
НЕ ПОМЕХА

База спортивной шко-
лы олимпийского резерва 
им.  Я.И. Рыжкова в Сысерти на-
чала заполняться задолго до 
торжественного открытия глав-
ного старта. Несмотря на до-
вольно серьезный холод, участ-
ников «Лыжни России» с ка-
ждой минутой становилось все 
больше. Для того, чтобы спорт-
смены не замерзали, волонте-
ры и организаторы подготови-
ли для них разные активности: 
от специальной разминки до 
спортивных игр с аниматора-
ми. Последнее очень нравилось 
юным участникам: вместе с мед-
ведем и  другими представите-
лями русских сказок они играли 
в  футбол большими надувны-
ми мячами.

Были и те, кто приехал 
не просто поучаствовать в гонке, 
а побороться за призы. В этом 
году была учреждена специаль-
ная семейная эстафета, в кото-

рой в одной команде бежали ро-
дители и ребенок. Десятке луч-
ших семей по итогам гонки бы-
ли вручены призы от партне-
ров, а также денежные возна-
граждения, поэтому борьба на 
трассе была нешуточная. Но обо 
всем по порядку.

ПОЧЕТНЫЕ 
ГОСТИ НАЧАЛИ

В 11 утра состоялась торже-
ственная церемония открытия 
соревнований. В ней приня-
ли участие заместитель губер-
натора Свердловской области 
Дмитрий Ионин, министр фи-
зической культуры и спорта ре-
гиона Леонид Рапопорт, глава 
Сысерт ского городского окру-
га Дмитрий Нисковских, а так-
же двукратный олимпийский 
чемпион по биатлону Сергей 
 Чепиков.

– Уважаемые любите-
ли лыжного спорта. Сегод-
ня «Лыжня России» шагает по 
стране в 42-й раз. Уверен, что 
вы получите хорошее настрое-
ние от гонки. Желаю всем уда-
чи. На старт! – поприветствовал 
участников соревнований Лео-
нид Рапопорт.

Первыми на трассу ушли 
участники забега почетных го-
стей, который возглавил леген-
дарный российский биатлонист 
Сергей Чепиков. Вместе с ним и 
другими участниками гонки на 

лыжню вышел и глава Сысерт-
ского городского округа Дми-
трий Нисковских, который яв-
ляется мастером спорта по лыж-
ным гонкам. Также на старт это-
го забега вышла самая молодая 
семья «Лыжни России» в Сверд-
ловской области – Виктор и Да-
рья Конины из поселка Бобров-
ский. Они заключили брак 
26 января 2024 года.

– Я 15 лет занимался лыжа-
ми. Совсем недавно я создал 
свою семью. Сегодня праздник 
«Лыжня России». Я предложил 
своей супруге поучаствовать в 
этом памятном и важном меро-
приятии. Будет традицией в на-
шей семье, – отметил Виктор.

Супруге, в отличие от бо-
лее опытного мужа, прихо-
дилось непросто, но благода-
ря поддержке Виктора, а также 
Дмитрия Нисковских, который 
всю гонку прошел с молоды-
ми участниками, Дарья сумела 
успешно финишировать.

СЕМЬИ 
ПРОДОЛЖИЛИ

После этого началась, по-
жалуй, самая интересная часть 
центрального старта «Лыжни 
России». 35 семей региона выш-
ли на старт «Семейной эстафе-
ты». Формат гонки простой: пер-
выми на старт вышли главы се-
мей, которые должны были про-
бежать два километра. После 

этого отцы передавали эстафету 
своим детям, которые уходили 
на следующий круг. Завершали 
эстафету мамы, которым и бы-
ло доверено решить судьбу при-
зовых мест.

– Впервые в рамках проведе-
ния «Лыжни России» централь-
ной темой стала семья. Так мы 
поддержали формат Года семьи, 
объявленного Президентом Рос-
сии Владимиром Путиным. 
Здорово, что мы видим сегодня 
на лыжне столько детей вместе 
с родителями, – отметил Дмит-
рий Нисковских.

Среди всех участников вы-
делялась семья Мошкиных. В се-
мье Эдуарда и Татьяны пяте-
ро детей, и все они занимаются 
спортом. И это неудивительно. 
Эдуард Мошкин – мастер спор-
та СССР международного класса 
по лыжным гонкам, победитель 
международных стартов, участ-
ник XV Зимней Универсиады 
в Японии в 1991 году. Его супру-
га Татьяна – биатлонистка, член 
спортивной сборной команды 
Белоруссии, участница чемпи-
оната мира. И, конечно, их де-
ти с раннего возраста приучены 
к спорту.

– Мы показывали детям лич-
ным примером, как это здорово 
кататься зимой по лесу на лы-
жах. Сейчас порой приходится 
останавливать, настолько они 
полюбили спорт. Считаю, что 
любой спорт – это азарт, жела-
ние показать, что ты сильнее, 
быстрее. Детей нужно поддер-
живать в любом их желании за-

ниматься спортом и мотивиро-
вать всякими «плюшками», – от-
метил Эдуард Мошкин.

Уже с первых метров дистан-
ции «Семейной эстафеты» ста-
ло ясно, что борьба в гонке бу-
дет нешуточная: главы спортив-
ных семей ринулись на дистан-
цию, будто это не «Лыжня Рос-
сии», а как минимум этап Кубка 
мира, а то и Олимпиада. Не успе-
ли зрители перевести дыхание, 
как они уже передавали эста-
фету своим детям, которые про-
должили борьбу. Детский этап, 
кстати, был не менее интригу-
ющим: несмотря на юный воз-
раст, лыжники довольно бодро 
шли по трассе, и, конечно, их 
подбадривали родители.

Завершать эстафету при-
шлось мамам. Дети вместе с 
отцами ждали свою прекрас-
ную часть семьи на финише 
и страшно переживали. И, на-
до сказать, было за что пере-
живать. Борьба за первое место 
развернулась настолько нешу-
точная, что все решалось на фо-
тофинише. Две семьи – Шамшу-
рины (Иван, Екатерина и  Ека-
терина) и  Ермаковы (Илья, Ан-
на и Татьяна) – были невероят-
но близки к победе, и лишь со-
тые доли секунды разделили их. 
Татьяна Ермакова была на мгно-
вение быстрее и принесла своей 
семье победу. Тут же она попала 
в объятия мужа и дочки, кото-
рые не могли сдержать эмоций. 
К слову, Екатерину Шамшури-
ну семья также бурно встречала 
после финиша.

Позитивно, 
по-семейному

Семья Ермаковых – 

победители «Семейной 

эстафеты» главного 

старта «Лыжни России» 

в Свердловской области
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Несмотря на все напряже-
ние, которое было на трассе, по-
сле окончания гонки все участ-
ники обнимались и поздравляли 
друг друга, поддерживали всех, 
кто только добирался до фини-
ша. Обстановка была по-настоя-
щему семейной.

Десять лучших семей по ито-
гам гонки получили ценные при-
зы, а семья Ермаковых забрала 
главный приз – 100 тысяч рублей.

– Очень рады, что гонка про-
ходит именно здесь, отличное 
место. Здорово, что в Год семьи 
сделали такую эстафету, с удо-
вольствием приняли в ней уча-
стие. Для нашей семьи – это сча-
стье, радость и триумф. Имен-
но то, к чему мы стремимся: мы 
всегда хотим быть вместе и всег-
да побеждать. Все занимаемся 
спортом, приехали на гонку из 
Невьянска. Мой тренер воспи-
тывал меня, мою жену, а сейчас 
тренирует наших детей, поэтому 
вот такая у нас преемственность 
есть, – поделился с «Областной 
газетой» своими эмоциями по-
сле финиша Илья Ермаков.

 

А ЗАКОНЧИЛИ  

БОРЩОМ

После окончания «Семей-
ной эстафеты» и награжде-
ния победителей состоялся уже 
традиционный массовый старт 
для всех желающих. Участни-
ки разных возрастов вышли на 
трассу и с большим удоволь-
ствием преодолевали маршрут. 
На финише их ждала фирмен-
ная атрибутика «Лыжни Рос-
сии», а также то, без чего не об-
ходится ни одна гонка, – по-
левая кухня. Здесь участники 
стартов могли согреться чаем 
и кашей.

Интересно, что централь-
ный старт «Лыжни России» со-
впал со стартом фестиваля «Пе-
реборщи!». Главными повара-
ми первого фестивального дня 
стали заместитель губернатора 
Свердловской области Дмит-
рий Ионин и шеф ресторана 
«Шави Ломи» Михаил Араке-

лов. Вместе они приготовили 
уральский горный борщ.

– Гастрономический туризм 
на Урале только набирает обо-
роты, но уже виден огромный 
потенциал. Мы гордимся мно-
гообразием гастрофестивалей 
и все более развивающейся ау-
тентичной кухней, которая ста-
новится визитной карточкой 
Урала. Впереди нас ждет рабо-
та по включению гастрономи-
ческой составляющей в клю-
чевые туристические проек-
ты, что обещает сделать Сверд-
ловскую область еще более 
привлекательной для путеше-
ственников, – сказал Дмитрий 
Ионин.

Также на фестивале мож-
но было попробовать и дру-
гие блюда, например, солян-
ку по-щелкунски и лапшич-
ный супчик. И, конечно, участ-
ники «Лыжни России, оставив-
шие силы на трассе, с удоволь-
ствием стали гостями фестива-
ля и приятно подкрепились по-
сле физической нагрузки.

На финише «Семейной эстафеты» мамы, бежавшие последний этап, попадали в объятия своих родных Передача эстафеты от отцов детям – один из самых милых моментов забега

Дмитрий Ионин (справа) и Михаил Аракелов в рамках фестиваля «Переборщи!» приготовили  
почти 200 литров борща

Во время «Семейной эстафеты» на трассе была хоть и спортивная,  
но при этом домашняя атмосфера

Двукратный олимпийский чемпион по биатлону Сергей Чепиков принял 
участие в «Лыжне России» в Сысерти
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Надежда ВЕРШИНИНА

42-я Всероссийская массовая 
лыжная гонка «Лыжня России» 
на Урале была посвящена 
Году семьи, объявленному 
Президентом России 
Владимиром ПУТИНЫМ, 
и 90-летию Свердловской 
области. В числе ее участников 
по традиции были не только 
любители лыжного спорта, 
но и  просто приверженцы 
активного отдыха 
из разных уголков области. 
О том, как гонка прошла 
в муниципалитетах, – в обзоре 
«ОГ». 

Председатель Законодатель-
ного Собрания Свердловской 

области, координатор «Женского 
движения Единой России», коор-
динатор программы «Старшее 
поколение» Людмила Бабушки-
на поприветствовала участников 
спортивного мероприятия в Ка-
мышловском муниципаль-
ном районе и Камышловском 
городском округе.

– С огромным удовольствием 
и уважением приветствую спорт-
сменов, ветеранов спорта и бо-
лельщиков. Очень приятно ви-
деть, что камышловцы собра-
лись сегодня на «Лыжне России» 
семьями. В каждом муниципаль-
ном образовании сегодня про-
ходят соревнования. Уверена, вы 
получите огромный заряд энер-
гии, бодрости, хорошего настрое-
ния, – отметила Людмила Бабуш-
кина.

Председатель регионального 
парламента вручила призерам 
соревнований памятные подар-
ки от Законодательного Собра-
ния Свердловской области.

В Нижнем Тагиле по тради-
ции первыми на старт выш-

ли самые маленькие участни-
ки  – воспитанники детских са-
дов. Нижний Тагил – единствен-
ный в регионе – проводит дет-
скую «Лыжню России». В забеге 
приняли участие более 2 000 ма-
лышей.

В Первоуральске старт заез-
дов состоялся на лыжной ба-

зе «Бодрость».
В гонке приняли участие по-

рядка 3 400 первоуральцев.
«Замечательно, что жители 

Первоуральска любят спорт и 
регулярно принимают участие 
в спортивных мероприятиях. 
Приятно видеть, что многие при-
ходят на соревнования вместе с 
детьми, прививая им любовь к 
физической культуре и здорово-
му образу жизни», – отметил гла-
ва города Игорь Кабец.

В Первоуральске впервые 
прошел забег «Всей семьей на 
”Лыжню России”» и были подве-
дены итоги по семейным номи-
нациям: «Самые спортивные се-
мьи» – Теплых, Храмых, Мотины; 
«Самые крепкие семьи» –  Мисо-
ченко, Шестаковы, Ботевы; «Са-
мые молодые семьи» – Никифо-
ровы, Горбуновы, Брагины.

В Лесном праздник спорта 
продлился два дня: в субботу 

на лыжню вышли представите-
ли силовых структур, сильней-
шие спортсмены, воспитанники 
отделения лыжных гонок СШОР 
«Факел». Также состоялся массо-
вый старт для всех желающих на 
дистанции 3 и 5 километров. 

Дошкольники, младшие 
школьники и их родители 

прошли километровую дистан-
цию в воскресенье.

Всего участниками «Лыжни 
России» за два дня стали более 
тысячи лесничан.

– Город ежегодно участвует 
во Всероссийской акции. «Лыж-
ня России» – одно из самых мас-
совых и любимых горожанами 
зимних спортивных мероприя-
тий, – поделился с «Областной га-
зетой» глава Лесного Сергей Че-
репанов. – Традиционно прохо-
дит и декада лыжного спорта. В 
этом году число участников пре-
высило десять тысяч.

В Красноуфимском райо-
не гонка прошла в поселке 

Натальинск.
«Это общерайонное меро-

приятие. Отрадно видеть, как 
много людей приехало, некото-
рые целыми семьями. Лыжников 
поддерживают депутаты Законо-
дательного Собрания Свердлов-
ской области Альберт Абзалов и 
Михаил Копытов. При этом под-
держивают не только словом, но 
и делом: помогают детям засте-
гивать лыжи», – рассказал глава 
района Олег Ряписов.

В Богдановиче «Лыжня 
России» прошла 20-й раз и 

стала юбилейной для муници-
палитета. 

«Белый снег, свежая лыж-
ня хрустит под ногами, солнце 
и уральский мороз. В Год семьи, 
объявленный Президентом 
Владимиром Путиным, старто-
вало более 700 участников!» – от-
метил глава Богдановича Олег 
Нейфельд. 

Всем участникам вручили 
грамоты, а победителям – до-
стойные подарки от предприя-
тий города.

В Асбесте несколько сотен 
любителей лыжного спорта 

приняли участие в соревнова-
ниях.

Первыми на старт вышли 
подготовленные спортсмены. 
Александру Тимухину – самому 
старшему из них – исполнилось 
74 года. Он стал победителем в 
своей возрастной категории.

Следом состоялся забег сре-
ди руководителей организаций, 
в котором принял участие дву-
кратный чемпион Европы, по-
бедитель всемирной зимней 
Универсиады, чемпион Европы 
среди юниоров, заслуженный 
мастер спорта России по биат-
лону Артём Гусев. Одновремен-
но с ним на старт вышли люби-
тели спорта на массовый забег. 
Интересно, что в декаде лыж-
ного спорта, которая проходи-
ла в Асбесте с 1 по 10 февраля, 

приняли участие более 10 тысяч 
асбестовцев.

2 120 человек приняли уча-
стие во всероссийской мас-

совой гонке «Лыжня Рос-
сии-2024» в Каменске-Ураль-
ском. Она состоялась в «Березо-
вой роще». На старт вышли 
взрослые и дети. В семи забегах 
они преодолели дистанции от 
300 метров до 10 километров.

В Рефтинском самое мас-
совое спортивное событие 

зимы прошло на городском пля-
же.

Среди семей-участников бы-
ли определены самая молодая, 
самая крепкая и самая спортив-
ная семьи. 

Все семьи получили памят-
ные Кубки и подарочные сер-
тификаты. Памятные при-
зы им вручили представитель 
«Женского движения» Светла-
на Гильперт, член политсовета 
Татьяна Серегина и активный 
участник движения «Молодая 
гвардия» Надежда Старцева.

В Качканаре в программу 
гонки вошли: забег среди 

воспитанников детских садов и 
учеников образовательных уч-
реждений, семейный забег, за-
бег трудящихся АО «ЕВРАЗ 
КГОК», забег работников пред-
приятий КГО и забег сильней-
ших среди взрослых и детей.

Всего в 42-й традиционной 
массовой лыжной гонке «Лыж-
ня России» на территории Кач-
канарского городского окру-
га участие приняло 2 630 чело-
век: 632 воспитанника детских 
садов, 1  686 учеников образо-
вательных учреждений горо-
да, 98 работников АО «ЕВРАЗ 
КГОК», 117 работников город-
ских предприятий, 34 участни-
ка забега сильнейших, 21 семья 
в зачет спартакиады «Спортив-
ная семья КГО». Все участни-
ки были награждены сладким 
призами.
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На победу 
претендуют 
100 авторов!

Объявлен лонг-лист 
Общенациональной 
литературной премии 
им. П.П. Бажова

Нынешняя премия априори 
особенная: наступивший 
2024-й – год 145-летия со дня 
рождения БАЖОВА, а еще 
исполняется четверть века 
с тех пор, как в 1999 году 
на Урале была учреждена эта 
премия, ставшая со временем 
всероссийской.

С прошлого года оргкомитет 
премии внес изменения 
в названия номинаций, которые 
до этого были достаточно 
традиционны. Сейчас все они 
отсылают к творчеству автора 
уральских сказов. Номинация 
для прозаических произведений 
получила название «Малахитовая 
шкатулка», для поэзии – 
«Каменный цветок», для 
публицистических работ – 
«Данила-мастер». Кроме того, 
с 2023 года появилась новая 
номинация «Серебряное 
копытце», объединяющая 
произведения для детей. 
Неизменной осталась категория 
«Польза дела» – это проекты, 
направленные на развитие 
и пропаганду современной 
российской литературы 
и традиционных культурных 
ценностей.

– Закончен прием работ. 
Оргкомитетом сформирован 
длинный список претендентов 
на премию, в который вошли 
ровно 100 авторов, – говорит 
председатель правления 
Екатеринбургского отделения 
Союза писателей России Борис 
Долинго. – В список не попали 
претенденты, материалы 
которых были поданы 
с нарушением условий приема 
работ: в частности, присланы 
не все необходимые материалы 
или сами произведения 
не соответствовали условиям 
приема – например, присылались 
неизданные произведения.

Самой многочисленной 
оказалась номинация 
«Серебряное копытце» – 
здесь на победу претендуют 
произведения 43 авторов. Кстати, 
среди них есть и уральцы – 
в лонг-листе работы Галины 
Пигалевой из Полевского 
и Екатерины Чудиновой 
из Екатеринбурга. Среди 
публицистических произведений 
в лонг-лист вошла работа 
известного екатеринбургского 
писателя Владимира Сутырина. 

Напомним: Бажовская 
премия учреждена к 120-летию 
со дня рождения уральского 
сказителя. За это время 
лауреатами премии становились 
Владислав Крапивин, Николай 
Коляда, Герман Дробиз, Алексей 
Иванов, Эдуард Веркин, Анна 
Матвеева, Алексей Сальников. 
Имена нынешних лауреатов 
станут известны летом. 

Ирина КЛЕПИКОВА

Премьеры ко дню рождения
Свердловская киностудия представила два новых фильма

Андрей КУЛИК

Свердловская киностудия 
отметила день рождения – 
81 год! Кто-то скажет: 
подумаешь, дата, не юбилей 
же. А кто-то отсчитает: значит, 
создана в 1943? Во время войны? 
Да, в очень непростое время 
на Урале появилась киностудия, 
которая порой была не вполне 
живой, но выжила и сейчас 
выпускает фильм за фильмом.

Гостям празднования показа-
ли два короткометражных филь-
ма Свердловской киностудии – 
«Разъезд» и «Бернаки». Про «Бер-
наки» мы уже рассказывали, а 
«Разъезд» (режиссер Мария Ме-
леневская) – как бы комедия, а 
на поверку выяснение отноше-
ний «а кто я такая?/такой?». Муж-
чина (Максим Стоянов) уверен, 
что он хозяин жизни и все жен-
щины должны уступать ему до-
рогу. Женщина (Мария Смольни-
кова) устала от измен мужа и тре-
бований подруги – все хотят ее ис-
пользовать, а она разве не заслу-

жила право на счастье? И он, и 
она не могут разъехаться во дво-
ре, кто-то должен сдать назад. Но 
настоящие мужики ведь никог-
да не сдают назад! Он уверен, что 
«эта баба», «обезьяна с гранатой» 
сейчас включит заднюю переда-
чу. А вот нет, гиря до полу дошла! 
Не сдает, и все тут. Сначала бру-
тальный противник угрожает, а 
потом признается, что с детства 
любит шить. Пацанам про это не 
скажешь, но только за швейной 
машинкой он успокаивается. А 
женщина жалуется, что муж из-
меняет с соседкой. И мы понима-
ем: это начало большой дружбы…

Жемчужина «Разъезда» Та-
тьяна Догилева сыграла тетку с 
верхнего этажа ярко, зажигатель-
но (кто посмотрит фильм, пой-
мет смысл слова «зажигатель-
но») и с замечательной усмеш-
кой. Посмотреть фильмы про-
стые российские зрители смо-
гут в онлайн-кинотеатре START в 
этом году.

Поздравила киностудию ми-
нистр культуры Свердловской 
области Светлана Учайкина.

– Вам 81 год. Но сегодня про-
исходит апгрейд, пришла но-
вая молодая команда, появля-
ются фильмы и короткометраж-
ные, и полный метр. В 2024 го-
ду запланировано выделить 25 
миллионов рублей из бюджета 
Свердловской области на рибей-
ты фильмам, которые будут сни-
маться у нас. Смотрим на опыт 
Калининградской области. Там 
сначала убедили губернатора 
выделить 50 миллионов, а сей-
час кинематографистам дают 
100 миллионов и больше, пото-
му что всем ясно: съемки филь-
мов дают рабочие места мест-
ным жителям и увеличивают 
привлекательность региона для 
туристов,  – отметила Светлана 
Учайкина. 

Поскольку в обоих фильмах 
задействованы выпускники ки-
ношколы Свердловской кино-
студии, мы обратились к Екате-
рине Самариной, руководителю 
департамента образовательной 
деятельности киностудии: сколь-
ко выпускников остается в кино-
индустрии?

– Мы готовим ассистентов 
разных цехов, из наших выпуск-
ников остаются в профессии око-
ло 30%. Это очень высокий про-
цент. Мы берем тех, кто живет в 
Уральском федеральном окру-
ге. Новый набор планируется в 
конце февраля, результатом ра-
боты будет, как обычно, коротко-
метражный фильм , – пояснила 
Екатерина Самарина. 

Киношники – народ суевер-
ный, до поры до времени гово-
рить о планах не любят. Но гене-
ральный директор Свердловской 
киностудии Виктор Шадрин рас-
сказал, что в этом году должны 
быть запущены в производство 
два полнометражных фильма 
замечательных режиссеров, их 
имена пока не называем. Вот ес-
ли нас позовут на съемочную 
площадку, будет репортаж. Лад-
но, приоткроем таинственный 
покров: один из режиссеров – 
прославленный документалист, 
это будет его дебют в игровом ки-
но. Все остальное – тайна, следите 
за новостями.

Сыграть в сказку
В Арамиле создали настольную игру с персонажами из произведений Бажова

Максим НАЧИНОВ

В Свердловской области 
выпустили «Сказочную 
волшебную игру», героями 
которой стали персонажи 
уральского фольклора. 
Она строится по принципу 
игры «Мемори», а главными 
«действующими лицами» стали 
Урал Мороз, Хозяйка Медной 
горы и Данила-мастер.

Игру создали сотрудники 
«Парка Сказов» в Арамиле. Они 
хотели заменить сладкие подар-
ки для гостей на что-то полезное 
и запоминающееся. Так и появи-
лась идея настольных игр. Ураль-
ская «Мемори» – уже вторая в ар-
сенале парка. Цель игры – как 
можно быстрее найти пары кар-
точек с одинаковыми картинка-
ми. Как отмечают авторы проек-
та, настольная игра отлично по-
дойдет для семейных встреч и бу-
дет интересна людям всех возрас-
тов.

Хозяйка Медной горы и Да-
нила-мастер – герои сказов пи-
сателя Павла Бажова, 145 лет со 
дня рождения которого отмеча-
ется в 2024 году. Урал Мороз – но-
вый персонаж, придуманный в 
«Парке Сказов».

– В 2023 году наш Урал Мороз 
попал в топ-10 рейтинга ново-
годних персонажей России. Это 
младший брат Деда Мороза, у не-
го есть жена Весна Красна, сыно-
вья Холод, Ледостав и Вьюговей, 
внучка Капель, которые тоже по-
пали в игру, – рассказала дирек-
тор «Парка Сказов» Алиса Лари-
онова.

Игру можно купить или полу-
чить в подарок в «Парке Сказов». 
Учредители планируют и даль-
ше развивать индустрию развле-
чений в регионе. В перспективе, 
к 2029 году, возможно появление 
сети круглогодичных детских ла-
герей в Свердловской области. 
По предварительным оценкам, 
объем инвестиций в этот про-
ект составит один миллиард ру-
блей. Инициативу уже поддержа-
ли власти региона – проект нахо-
дится на сопровождении у регио-
нального Агентства по привлече-
нию инвестиций.

Ранее «Областная газета» рас-
сказывала, как в Свердловской 
области отпразднуют 145-летие 
со дня рождения Павла Бажова. 
В честь юбилея писателя прой-
дут сотни мероприятий, в том 
числе театральные и кинопре-
мьеры, презентация оперы, из-
дание книги «Павел Бажов» в се-
рии «Жизнь замечательных лю-
дей», а также многочисленные 
выставки.

– Не только Урал – вся страна 
празднует юбилей Павла Петро-
вича Бажова. Повсеместно в би-
блиотеках, многие из которых 

носят его имя, проходят чита-
тельские конференции, лекции, 
конкурсы. В Свердловской обла-
сти основные мероприятия раз-
вернутся в городах, самым тес-
ным образом связанных с жиз-
нью и творчеством Бажова: в Ека-
теринбурге, Полевском, Сысер-
ти, Камышлове. Многие из них 
будут приурочены еще и к 85-ле-
тию издания «Малахитовой шка-
тулки», – отметил заместитель 
министра культуры Свердлов-
ской области Сергей Радченко.

Среди персонажей игры – Хозяйка Медной горы, один из самых ярких образов в творчестве Бажова 
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Заповедное дело: 
уральский путь
Фестиваль «Дни науки в Белинке» посвящен борцам 

за права природы

ООО УК «Центральная Энергетическая»: 
Общая задолженность в Свердловской области 
за услуги ЖКХ превысила 20 млрд рублей 

Руководитель управляющей компании «Центральная Энерге-
тическая» Дмитрий КОСОВ рассказал «Областной газете», что 
около 70% от общей задолженности в Свердловской области 
приходится на физических лиц. Причем долги жителей про-
должают расти.

Судя по данным Свердловского областного суда, ежегодно в ре-
гионе рассматриваются сотни тысяч гражданских дел, а иногда их 
количество оказывается существенно выше. Так, например, в 2021 
году суды региона рассмотрели более 1,2 млн дел о взыскании 
задолженности, большая часть из них (560 тыс. дел) – о взыскании 
оплаты за услуги ЖКХ и капитальный ремонт.

Растут и долги юридических лиц перед поставщиками комму-
нальных услуг. Например, по данным на октябрь 2023 года, задол-
женность юрлиц за тепловую энергию составила 2 млрд рублей.

Со второй половины 2024 года стоимость коммунальных услуг 
в Свердловской области планируют поднять. Соответствующий 
указ уже подписал глава региона.

Эксперты из других регионов утверждают, что с высокой долей 
вероятности долги по оплате услуг ЖКХ будут только расти.

– Мы профессионально занимаемся взысканием задолжен-
ности за жилищно-коммунальные услуги с физических лиц, 
юридических лиц и по исполнительным листам к казначейству. 
Имеем лицензию № 066001249 от 27.10.2023 (Осуществление 
предпринимательской деятельности по управлению много-
квартирными домами с учетом особенностей лицензирования 
предпринимательской деятельности по управлению многоквар-
тирными домами, установленных Жилищным кодексом Россий-
ской Федерации), выданную департаментом государственного 
жилищного и строительного надзора Свердловской области. 
Заключаем агентские договора по обслуживанию долга, осу-
ществляем выкуп по цессии своими деньгами, – рассказал руко-
водитель управляющей компании Дмитрий Косов.

8 800 201 48 28
http://оооукцентральная.рф/
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Ирина КЛЕПИКОВА

В 2024 году известный 
фестиваль уже юбилейный, 
10-й. По традиции, приурочен 
ко Дню российской науки 
и нынче проводится совместно 
с министерством природных 
ресурсов и экологии 
Свердловской области.

Задуманный как естествен-
но-научный, фестиваль по-
священ нынче 100-летию Все-
российского общества охраны 
природы. 

– Два последних десятиле-
тия особенно часто звучит слово-
сочетание «охрана природы», – 
комментирует куратор фестива-
ля биолог Элла Волчкова. – Гово-
рят о «зеленой» химии, альтер-
нативных источниках энергии, 
переработке отходов, снижении 
выброса углекислого газа. При 
этом, акцентируя внимание на 
отдельных задачах в области ох-
раны окружающей среды, забы-

вают о главном – важности со-
хранения экологически значи-
мых территорий... 

У фестиваля два вектора – 
история природоохранной де-
ятельности в России и актуаль-
ность защиты биоразнообразия. 
Участники ведут разговор о заро-
ждении в России «зеленого» ак-
тивизма, деятельности первых 
борцов за права природы Петра
и Андрея Семёновых-Тян-Шан-
ских, Григория Кожевникова, 
Ивана Бородина, Петра Смолина, 
Валерия Талиева. А параллельно 
– о территориальных проблемах 
охраны природы и задачах, воз-
лагаемых сегодня на заповедни-
ки и национальные парки. 

Исторический экскурс ведут 
сотрудники Историко-этногра-
фического парка «Земля пред-
ков», Музея природы Урала и 
Белинки. А меры по  сохране-
нию уникальной природы края 
участники фестиваля обсужда-
ют вместе с сотрудниками об-
ластного министерства природ-

ных ресурсов и экологии, Висим-
ского био сферного заповедни-
ка, Национального парка «При-
пышминские боры», Природно-
го парка «Оленьи ручьи», Инсти-
тута естественных наук и мате-
матики  УрФУ, Центра по монито-
рингу и реабилитации хищных 
птиц «Халзан», Екатеринбург-
ского зоо парка.

Екатеринбуржцев уже за-
интересовала лекция «Таежные 
обитатели: люди и звери» Алек-
сея Слепухина, путешественника 
и основателя Историко-этногра-
фического парка «Земля пред-
ков». Он рассказал о первых за-
поведниках – так называемых 
«богатырских местах» манси и 
хантов. В традиционных своих 
формах хозяйствования – охоте 
и рыбалке – они следовали прин-
ципу «котел – мера», вниматель-
но следили за состоянием запа-
сов своего промысла; как толь-
ко замечали истощение, запове-
дывали леса, то есть запрещали 
в них охоту.  

Впереди еще несколько ин-
тересных встреч. В теме «“Рус-
ский путь” охраны природы» 
читателей познакомят с биогра-
фиями и исследованиями лю-
дей науки, заложивших в XIX–XX 
вв. фундамент охраны природы 
в России. Об удивительном от-
крытии в фондах Музея приро-
ды Урала, связанном с именами 
крупных деятелей заповедного 
дела – Франца Шиллингера и на-
шего современника, биолога Фе-
ликса Штильмарка расскажет 
Елена Скурыхина, заведующая 
музеем. 

Ключевое событие фестива-
ля – встреча с главными специ-
алистами природоохранной де-
ятельности Свердловской обла-
сти, которая состоится в Белинке 
28 февраля. Речь пойдет об особо 
охраняемых природных терри-
ториях края, а также экспедици-
онных исследованиях и наход-
ках, видах, сокращающих свой 
ареал и находящихся сегодня на 
грани исчезновения, роли зоо-
парков в сохранении животно-
го мира, развитии волонтерских 
движений. 
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